

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 7 no contieno disposicion alguna de interes.

Desde el Jueves próximo 10 del corriente tendran lugar los registros semanales para el abasto publico de carnes en las Carnecerias publicas de 10 á 11 de la mañana.

Lo que se anuncia al publico de orden del Sr. Alcalde para conocimiento de los abastecedores y todas las personas á quienes interese tomar parte en estos remates.

Córdoba 8 de Diciembre de 1857.—El Secretario, Mariano Lopez Amo.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dice la *Espana* del 6: Ayer á las cinco y cuarto de la tarde llegó por fin á esta corte el Nuncio de Su Santidad monseñor Barilli. Venia en el coche particular de la Nunciatura, tirado por cuatro caballos y seguido de una escolta de lanceros con oficial y trompeta. Detrás marchaba otro carruaje de camino con seis mulas, postillon y conductores. El señor Nuncio fué á hospedarse en el palacio que lleva el nombre de esta dignidad, á las inmediaciones de Puerta Cerrada.

—En todas las poblaciones de Cataluña se ha celebrado con las mayores muestras de regocijo el nacimiento del heredero del trono español. Cuantas correspondencias hemos recibido vienen llenas de curiosos detalles de los festejos hechos por tan fausto suceso.

El ayuntamiento de Barcelona acordó, al suscribir la felicitacion que ha elevado á S. M. acuñar una medalla que perpetúe la memoria del fausto suceso, y que una comision de la misma municipalidad pasaria á Madrid á poner en manos de nuestra augusta Soberana la medalla dicha, y hacerla presente de vi-

va voz la expresion de los sentimientos de lealtad y cariño de la ciudad de Barcelona. Para formar tan honrosa comision, fueron elegidos los señores alcalde-corregidor, don Antonio Rovira y Trias, don Antonio Castell y Pont, y don Pablo Pelachs.

—Dice el *Diario* de Barcelona que el alumbramiento de S. M. se sabia ya en el bolsin de aquella ciudad una hora despues de ocurrido.

—Las lluvias que han caido ultimamente por toda la provincia de Gerona han ocasionado tan fuertes avenidas en los rios que ninguna diligencia pasaba por la carretera de Barcelona, y el correo tampoco llegaba. Parece que habian sucedido bastantes desgracias en toda la costa de aquella provincia, á consecuencia de tan fuerte temporal que reinó durante la noche del lunes al martes últimos. En la madrugada del treinta del pasado naufragaron dos buques franceses en el puerto de San Feliu de Guixols perdiendose casi todo el cargamento, salvandose una pequenissima parte muy averiada. La tripulacion de ambas embarcaciones se salvó casi milagrosamente, si bien se anegaron dos mujeres y un niño. Tambien se asegura que en la misma madrugada intentaron en Tordera vadear con la barca el rio, que iba sumamente crecido, y esta zozobró, anegandose uno de los hombres que la conducian, y pudiendo salvarse el otro que venció la corriente por medio de una fatigosa natacion.

—El 30 de noviembre último, el bergantin francés *Roi de Pique*, navegando desde Bilbao á Boulogne, se le declaró una via de agua tan fuerte y repentina, que el capitán y seis hombres que lo tripulaban, solo tuvieron tiempo para arrojarse en el bote, sin viveres ni brújula, y así estuvieron á merced de las olas hasta el siguiente dia que llegaron á Santander, y se dirigieron á su consul para que les prestase los primeros auxilios.

—El 30 de noviembre último, el bergantin francés *Roi de Pique*, navegando desde Bilbao á Boulogne, se le declaró una via de agua tan fuerte y repentina, que el capitán y seis hombres que lo tripulaban, solo tuvieron tiempo para arrojarse en el bote, sin viveres ni brújula, y así estuvieron á merced de las olas hasta el siguiente dia que llegaron á Santander, y se dirigieron á su consul para que les prestase los primeros auxilios.

—En la madrugada de uno de estos últimos dias iba flotando sobre el rio Turia, y á las inmediaciones de las playas que se estenden junto al pueblo de Nazaret, provincia de Valencia, un casco ó tonel de los que se utilizan para el transporte de la sardina. Un pescador que se encontraba á la sazón á la orilla del mar, creyendolo un objeto de contrabando, procuró inmediatamente aprehenderlo. Mas cual no fué su sorpresa viendo al tiempo del registro que su contenido era un hombre asesinado bárbaramente. Al momento dió parte al compañero que formaba la pareja, y ambos lo pusieron en conocimiento de la autoridad judicial, que ha comenzado las primeras diligencias encaminadas al esclarecimiento del hecho y al castigo de los culpables.

—Segun noticias que merecen toda fé y que acabamos de recibir en este momento, los precios de los cereales han sufrido en Málaga una baja extraordinaria que segun todos los antecedentes deber continuar como consecuencia de los muchisimos granos llegados á su puerto. El dia 7 habia 60,000 fanegas de trigo tangarok duro recién llegado de á 96 libras: 10,000 barricas de barinas americanas: 2,000 sacos franceses: miles de miles de fanegas de cebada á 20 rs.: miles de miles de garbanzos morunos á 60: idem de maiz americano á 36. Por último, otros articulos tambien se han pronunciado en baja, como la azucar que se halla al precio de 46 á 50 rs.: el cacao ha bajado 15 duros en quinquina la pasa racimo corriente á 26 rs. Lechos á 30. El aceite en puertitas se estaba vendiendo en aquel dia á 33 y á 34 rs. En bodega á 38.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica el parte telegrafico siguiente. Paria 5 de diciembre de 1857.—El Canciller del *Sachiquer* se propone mantener el

FORO LITV.

LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion.

—Exactamente, contestó Alberto; pero esa invitacion ¿quién nos la ha enviado, y para qué somos llamados al castillo de Lamark?

—Eso es lo que todos ignoramos.

—Tiene esto algo de maravilloso.

—Lo que no es menos singular es que haya en Gante un hombre bastante rico para atreverse á emprender la reedificacion de ese coloso de los tiempos feudales.

—¡Un hombre! exclamó Alberto; ¡oh! es desatino á que se atreva uno solo á emprender una empresa de semejante magnitud, y por mi parte, creo que solo el rey de España ó la corporacion de los plateros podrán sufragar gastos tan crecidos.

—Pero ved á Mardocheo con un gran saco de

cuero en la mano, agitandose cual una salamandra entre esa nube de trabajadores; ¿adivinas lo que podrá hacer ahí ese viejo judío?

—Vamos á saberlo, contestó Rodolfo, puesto que viene hacia nosotros.

En efecto, Mardocheo caminaba rápidamente hacia los artistas á quienes acababa de ver agrupados á cien pasos del castillo.

—Gracias, señores, les dijo, inclinándose humildemente; gracias porque habéis venido, y os pido mil perdones por haberos hecho aguardar; pero ya lo veis, tenia que contestar á una multitud de preguntas á la vez, y no ha sido culpa mia.

—¿Cómo! dijo Alberto lleno de sorpresa, ¿sois vos, Mardocheo, quien nos ha hecho venir?

—Yo he sido quien me he tomado esa libertad, señores, contestó el judío inclinándose de nuevo.

—¿Y á qué debemos tanta honra? preguntó Rodolfo con acento burlesco.

—Lo sabreis muy luego, señor, dijo Mardocheo, si tanto vos como vuestros amigos, os tomáis la molestia de seguirme.

Comenzó á andar delante, haciendo observar á los jóvenes que solo se tomaba tal libertad con el objeto de servirles de guia. Por lo demas muy luego conocieron aquellos que no era inútil la

precaucion, pues las ruinas del castillo formaban un complicado laberinto, cuyas dificultades se habian multiplicadas por la influencia de los trabajadores que cruzaban en todas direcciones. Sin embargo, merced á su guia, se hallaron muy pronto en el interior del edificio.

Ahora, les dijo Mardocheo, vais á saber por qué os he suplicado que viáseis todos aqui, con lo cual, por otra parte, no hacia sino obedecer las órdenes nuevo del dueño de este castillo, de quien soy, cerca de vosotros, el intérprete humilde y nada mas. Se trata de recubrir de pinturas al fresco y de cuadros al óleo los techos y paredes de este castillo, tan luego como se halle reedificado; y en cuanto al premio que satisfará mi amor por esos trabajos, estad tranquilos y habed en su generosidad. Sin embargo, si llegáseis á poner en duda su delicadeza, de modo que no se ofendiera en manera alguna, puesto que ninguno de vosotros le conoce, fijareis vosotros mismos la cantidad que mejor os cuadre, y tengo orden de pagarosla sin rebajaroslo mas mínimo.

—¡Oh! eso es, seguramente, lo que se llama portarse como un príncipe, dijo Alberto, y el mismo Carlos V no se habria mostrado mas espléndido.

—Además, repuso Mardocheo, estoy autorizado para hacer á cada uno de vosotros un adelanto

Acta antigua concerniente al Banco de Inglaterra; pero piensa también reservar al gobierno la facultad de contrarrestar los desastrosos efectos que produciría el pánico que suele acompañar á las crisis comerciales.—El Parlamento ha concedido al gobierno un *bill* de indemnidad por haber autorizado al Banco para emitir billetes por valor de dos millones de libras mas de lo que permiten sus estatutos.

Londres 5.—El Parlamento ha acordado el *bill* de indemnidad al gobierno por la emisión de billetes de Banco. Al mismo tiempo ha resuelto que se conserve el acta que limitaba la emisión de billetes, pero facultando al gobierno para que en circunstancias excepcionales pueda adoptar las medidas que juzgue necesarias.

—Se ha dicho, con referencia á cartas de Berlín, que el gobierno prusiano pensaba reanudar muy en breve sus relaciones diplomáticas con Suiza, anunciándose además que Mr. de Bunsen, antiguo embajador de Prusia en Londres, iría de ministro residente á Berna. Nosotros, dudando de la veracidad de la noticia, esperábamos verla confirmada antes de comunicarla á nuestros lectores y por fin hablamos de ella sin tener este gusto, pues según los periódicos suizos, puede considerarse, cuando menos prematura.

—En Dinamarca, la segunda Cámara de la Dieta ha aprobado el presupuesto. De él resulta un excedente de recursos considerable á disposición del gabinete, lo cual ha causado la satisfacción que es de suponer. Respecto de la cuestión de los ducados alemanes, nada nos dicen los periódicos extranjeros, lo cual indica que todavía no se tiene conocimiento de la respuesta del gobierno dinamarqués á la última nota que le ha dirigido la Asamblea de Francfort.

En cambio nos aseguran que la supuesta solución de las dificultades relativas al asunto de los principados presenta un aspecto. No solamente Austria y Turquía parece que se niegan á conformarse con el medio que se les propone, sino que Inglaterra se muestra cada vez mas partidaria de la política austriaca en el particular, y aun trata de llevarse á su partido al gabinete de Berlín, para oponerse de este modo con ventaja á las miras de Francia y Rusia, cuya unidad de miras no es ya dudosa. Por nuestra parte, diremos que así como la buena inteligencia de Turquía, Austria y la Gran Bretaña nos ha parecido muy natural,

dudamos mucho que el gabinete de Berlín abandone la senda que se ha trazado, adhiriéndose francamente á la política que dichas potencias quieren hacer prevalecer. El tiempo demostrará si nos equivocamos ó no. Respecto de los diversos proyectos que no se cesa de anunciar como los mas susceptibles de resolver tan complicada cuestión, insistimos en no entretenernos á comentarlos, porque además de ser unos opuestos á los otros, se nos figuran todos hijos de la imaginación de los noticieros, que cuando no tienen que referir, inventan sin el menor escrúpulo.

—Según las últimas noticias que se han recibido de los Estados Unidos, M. Buchanan, presidente de aquella república, después de haber escuchado las enérgicas protestas del cuerpo diplomático extranjero contra la especie de protección que se dispensaba á Valer, habia dado órdenes terminantes de prender al célebre filibustero donde quiera que se le encuentre. Añádese también que el representante de Nicaragua habia sido recibido en audiencia pública por dicho M. Buchanan, quien le manifestó hallarse dispuesto á celebrar un tratado con el gobierno de Nicaragua, asegurándole la protección del de Washington contra toda agresión.

—La resistencia que oponen los mormones á las tropas federales iba tomando mal carácter. Aquellos fanáticos habian principiado las hostilidades quemando los convoyes del gobierno y se disponían á dar otros golpes. Por su parte, el coronel Fehson, jefe de las tropas, poco dispuesto á transigir, estaba resuelto á continuar sus operaciones internándose en la comarca de los rebeldes.

—Una carta de Constantinopla dice que la dificultad suscitada entre los representantes de Austria y Rusia, de una parte, y el gabinete otomano de otra, con motivo de la extensión de los poderes que al Sultán confiere su derecho de señorío sobre la Servia, se halla en buen estado de arreglo, cosa digna de notarse, porque atendiendo á la mala situación presente del país mencionado, hubiera entre los tres imperios podido producir algun conflicto de consecuencia.

—La reproducción de los grandes cuadros por la fotografía acaba de recibir una aplicación que permitirá popularizar las mejores composiciones. Mr. Binham, profesor de química en la universidad de Londres, y el descubridor del collodion aplicado á la fotografía, que ya todo el mundo le usa, está re-

produciendo los mejores cuadros de Paul Delaroche y de otros insignes pintores de la escuela francesa.

—Los tres embajadores de Siam en Londres fueron el 25 de noviembre á Windsor á hacer una visita á la Reina Victoria. Tuvieron el honor de comer con S. M. Entre los concurrentes se hallaban la duquesa de Kent, el príncipe de Gales, la princesa real, el príncipe Federico Guillermo de Prusia y el conde y la condesa de Clarendon. Los embajadores regresaron en la misma tarde por el ferrocarril á Londres.

—Ya hemos dado algunas noticias acerca del proyectado túnel sub-marino que ha de unir á Francia con Inglaterra, proyecto concebido por M. Vhomé de Gramond, y sometido ahora al examen de personas competentes. Esta idea ha causado una gran sensación en Inglaterra, y entre los muchos escritos que han visto la luz en esta ocasión, uno de los mas curiosos es una carta de un tal Carlos Boyd, que disimula mal su descontento por ver una comisión nombrada para dar su dictamen sobre el proyecto de Gramond, no tratándose ni por asomo de un plan presentado por Boyd al emperador de los franceses, ofreciendo sencillísimas combinaciones para la reunión de Francia con Inglaterra por el estrecho.

La diferencia entre los dos proyectos, es que Mr. de Gramond quiere profundizar, y Boyd elevar. El primero adopta el plan de un túnel; el segundo de un puente tubular. Este puente ó viaducto cuyo término inglés descansaría en las cimas que se alzan cerca de Douvres y cuya estremidad francesa se apoyaría en el Cabo de Grinez, tendría una altura bastante sobre el nivel del agua para dar paso á los navios de mayores dimensiones. Sería sostenido en el centro por torres de 500 pies de espesor. La cima de cada torre serviría como de faro y tendría una campana de alarma para advertir á los buques. Los faroles de gas de esta inmensa calle suspendida entre el cielo y la mar, se encenderían con ayuda de un aparato eléctrico que podrá combinarse de manera que toquen las campanas en caso de necesidad. Al pié de cada torre y al nivel del agua, debe ponerse un sistema de defensa tal, que en el caso en que un buque por cualquier incidente llegase á abordar, se debilitase el choque sin avería para el buque ni daño para la torre. Siendo la mayor profundidad del estrecho veinte y una brazas, el término

de cien florines, aun cuando no podéis dar comienzo á vuestros trabajos hasta el día en que nos veamos libres de esos obreros, es decir, hasta dentro de ocho dias próximamente, pues tenemos ahí doscientos peones que van á trabajar noche y dia.

—Decididamente es una cosa régia.

—Según eso, ¿aceptais?

—Los trabajos sí, pero el adelanto no, contestó Alberto.

Todos los demás artistas dieron la misma respuesta, excepto Rodolfo de Gravenstein.

—Un momento, un momento, amigos míos; hablad por vosotros, exclamó el alemán, pero permitidme que os admire sin imitaros.

Luego, volviéndose hácia el judío, le dijo: —Yo, Mardocheo, tengo empeño en satisfacer todos vuestros deseos. Acepto, pues, los trabajos y el adelanto.

—Está muy bien, señor.

Puso una rodilla en tierra, sacó un puñado de monedas de oro de su saco de cuero, y contó ciento que entregó á Rodolfo.

—Con esto, dijo el joven echando el oro en uno de sus bolsillos de su jubon color de rosa, se puede arrostrar el desprecio y la cólera de cincuenta años.

—Decidme Mardocheo, preguntó Alberto al ju-

dio, ¿tan poco caso hacéis del talento de Brauwer?

—¿Por qué pensais eso, señor?

—Porque no le veo entre nosotros.

—Sin embargo, le he enviado el mismo mensaje que á vos y á vuestros amigos, é ignoro por qué no ha venido.

Si el Bronzino no habia tomado parte en aquella conversacion, como acaso lo habra observado el lector, era porque hacia algunos instantes que todas sus facultades se hallaban concentradas en un solo punto, en la morada de la Fortina. Habia visto allí, inclinada sobre la barandilla de la escalinata, la hermosa cabeza de Abigail, cuyas miradas se hallaban fijadas con insistencia en el castillo de Lamarek, y se habia sentido conmovido hasta lo mas íntimo de su corazón al conocer en aquella jóven la misma a quien viera pasar con un relampago por la plaza de la casa Consistorial, y en la que no habia dejado de pensar desde aquel dia.

¿Cuál era el objeto que tan pertinazmente atraía las miradas de Abigail? Tal era la pregunta que á si misma se dirigia la Fortina, quien de pié y apoyada en el umbral de la puerta de la casa procuraba comprender qué atractivo podia ofrecer para una jóven el espectáculo de un centenar de obreros ocupados en sacar escombros de unas ruinas. Sorprendida al ver la animación que brilla-

ba en los ojos y en las facciones de Abigail, cuyo interés parecia hallarse escitado en el mas alto grado, y deseando conocer á toda costa la causa misteriosa de tan singular emoción, la Fortina se acercó á ella cautelosamente y dirigió su mirada al punto que absorbía la atención de la jóven. Al pronto nada distinguió que pudiese interesarla; luego, examinando cada grupo por separado, reparó en los pintores reunidos todos á la sazón en una especie de plataforma que se destacaba del edificio, habíanse unido con este por una serie de arcos de piedra. Los ojos de la Fortina chispearon al ver á los artistas; acababa de sospechar la verdad, que conoció muy luego por entero examinando á los jóvenes uno después de otro hasta que conoció á uno de ellos, en el cual se fijaron sus ojos con expresión irónica y sombría.

—Sí, sí, murmuró en voz baja, trasladando su mirada á Abigail, he ahí el hombre que es objeto de todas tus ilusiones y de todas tus aspiraciones de jóven. Pero también yo tengo una idea fija que absorbe incesantemente mi alma; también yo tengo un deseo que abrasa mi corazón, y es preciso que tus sueños de ventura sean sacrificados á los míos de venganza.

En seguida, dirigiéndose á la jóven le dijo: —*Se continuará.*

Se continuará.

medio de doce á catorce y el fondo calcáreo, la erección de estas torres no serian de ningún modo una empresa irrealizable para el arte moderno. La extensión del puente tubular seria de 20 millas y un tren de camino de hierro lo atravesaria en 20 minutos en cualquiera estacion. Mr. Carlos Boyd entra en una infinidad de detalles: llega hasta á inquietarse por la eventualidad de una guerra entre los dos países, y habla de la instalacion de baterias que en semejante caso pondria al abrigo á cada nacion de las invasiones de su rival. Sin examinar todas estas cuestiones, bastante complicadas, no parece á primera vista que el plan de Boyd sea de mas inmediata aplicacion que el de Gramond. Siempre esas aspiraciones del génio humano huyen de entrar en lucha con las fuerzas vivas ó inértas de la naturaleza.

—La abundancia de ciertos frutos es tal en algunas partes este año, que constituye casi una calamidad, como está sucediendo actualmente en el canton de Lucerna y en Suiza, en donde no se oyen sino quejas continuas. Se diria que allí ha habido este año una verdadera lluvia de peras, manzanas y otras frutas. Las casas en general, los cuartos en particular, los desvanes, las cubas, los barriles, las tinajas toneles y otros utensilios, todos están llenos de frutas verdes y secas, las unas para conservarse, las otras para hacer cidra, bebidas y aguardientes. Por la mañana se toma compota con el café; á eso de las nueve, cidra con compota á manera de pan; á medio día, manzanas asadas con patatas; á las cuatro, buñuelos ó pastelillos de manzana con cidra; por la noche, manzanas redondas con jugo de peras y con cidra. A cada niño se le obliga á comer cada dia entre horas cinco manzanas, siete á las criadas, y diez á los mozos y criados de servicio; además, se dá á cada chico al acostarse cierta cantidad de manzanas que debe comerse en la cama. La cidra se bebe á discrecion; cada hombre ha hecho un tonel de su barriga, cada mujer una barrica. A cuantos se encuentra por la calle se les convida á comer manzanas y á beber cidra, y es preciso aceptar el convite porque si se rehusa, no solo se hacen enemigos, sino que hasta se espone á recibir una cachetina.

No nos vendria mal el tener por aqui una calamidad parecida.

—Ha desaparecido por completo el cólera de la capital de Rusia.

—El doctor Livingstone, célebre explorador de Africa, saldrá de Lóndres, segun asegura *El Globo*, el 26, dirigiéndose a Southampton, El 27 se embarcará en el vapor *Tagus* para Lisboa. Este viaje tiene por objeto, segun se asegura, ponerse de acuerdo con el gobierno portugués, que se propone atravesar los territorios situados en la costa oriental de Africa para penetrar en el centro de este vasto continente, á fin de continuar allí sus importantes descubrimientos y abrir á Europa el Africa central por medio del gran rio Zambesi, que pasando por las posesiones portuguesas, desagua en el estrecho de Mozambique.

—Desde el Cairo escriben al periódico titulado *Annals du commerce extérieur*, con fecha 30 de octubre: Durante el presente año alcanzó el Nilo tan solo durante 14 dias la altura necesaria para poder regar el país; existiendo comarcas en que no se verificó inundacion alguna. En cambio fueron estas bastante copiosas en el alto y bajo Egipto. Abridase, sin embargo en el Egipto central todavia la esperanza de que ese caprichoso rio fertilice con sus aguas aquellas campiñas. La cosecha del maiz queda asegurada.

—BENEFICIO.—Hoy como en su lugar anunciamos, tendrá lugar el de la primera actriz Doña Vicenta Urrutia, poniendo en escena el drama nuevo en este teatro, titulado *Locura de amor*.

—A LOS AFORTUNADOS.—En el extracto de la loteria primitiva verificado el dia 7, han salido premiados los números siguientes.

58.—65.—69.—37.—11.

—SUBASTA.—La comision subalternada de rentas estancadas de la Rambla anuncia para el 20 del actual la subasta de 168 cajones de pino y 10 de cedro.

—LA PERLA.—Ha sido admitido el registro de dos pertenencias de la mina de plomo que lleva aquel titulo, situada en el Tintorero, término de Villanueva del Rey.

—DEFINICIONES.—Un periódico portugués dá las siguientes sobre las palabras que mas abundan por el mundo: al pié diremos sobre ellas nuestra opinion.

Adios. Ultima palabra de dos amigos ó dos amantes que se separan; casi siempre es su ultima impostura.

Amor. Cambio de dos caprichos. Privilegio para hacer todas las locuras y decir todas las tonterias.

Amor. (Periodos.) El amor de las niñas tiene cuatro épocas distintas. Al principio aman á todo el mundo (primer período.)

Asáltalas luego la conciencia de su mérito, y entonces se aman á si propias (segundo período.)

Apodérase despues un fuego desconocido de su corazón, y entonces aman mucho; pero sin saber á quien (tercer período.)

Ultimamente el enigma se explica, la inteligencia se aclara; y aman á alguno.... para burlarse de él (cuarto período.)

Anagrama. Arte de trastornar todas las letras de una palabra para decir una necesidad.

Archivos. Depósitos de muchas quimeras respetables y de muchas imposturas útiles.

Bayoneta. Arma que todo lo justifica; argumento sin respuesta.

Cañon. Unico rey que ejerce la monarquía universal.

Ciudadano. Hombre de buenas costumbres, amigo del orden, que cumple con todas las virtudes sociales, y que es capaz de renunciar su propio interés en aras del público. hombre que se busca hace mucho tiempo en el mundo, y á quien no se ha encontrado con facilidad.

Compendio. Quinta esencia de libros que no suelen tener ninguna.

Cadalso. Teatro de las últimas tragedias que el hombre representa al natural.

Diccionario. Fórmula vulgar de la sabiduria.

Desmayo. Medio oportuno para obtener de un marido débil un aderezo ó un vestido de última moda.

Egoista. Hombre que pondria fuego á una casa para cocer un huevo.

Edad. Medida de la existencia del hombre. Unico secreto de la mujer.

Llave. En los negocios de amor quien tiene la llave del corazón facilmente llega á tener la de la casa.

Mujer. El cielo, la tierra, el purgatorio y el infierno de los hombres.

Mujer enamoradiza. Rosa de la cual cada amante arranca una hoja, quedando solo para el marido las espinas.

Nulidad. Papel de las tres cuartas partes del género humano.

Procurador. Gato que arregla las diferencias entre los ratones.

A decir verdad, no se explica del todo mal el periódico portugués, aunque se muestra un tanto escéptico en sus definiciones.

—MODAS.—Hé aqui las últimas noticias que se han recibido.

«Las últimas flores de otoño van desapareciendo, holladas por la helada planta del invierno, que aunque inaugura su reinado con una suave temperatura, con todo, nos vá mostrando ya su adusta faz. Pero las flores no mueren hoy dia para el adorno de la belleza: si desaparecen las naturales, el arte las reproduce con todos sus colores, con toda su frescura, y si les falta el aroma le reciben mas delicioso de la hermosa cabeza de que se ostentan ufanas.

Las flores tambien están sujetas al capricho de la moda: las flores privilegiadas del jardin, las delicadas de la estufa han sido destronadas por las flores modestas y desconocidas de las montañas: aquellas eran muy coquetas y orgullosas, estas tienen el prestigio de la novedad y la frescura de su naturaleza silvestre. ¡Que no os asuste este dictado carisimas lectoras!

Esas humildes florecillas harán mas gracioso vuestro tocado, y realizarán la sencillez de vuestro vestido, á condicion de que ricos rzaletes adornen vuestro blanco y torneado brazo.

Entretanto podeis recorrer los almacenes, y vereis en ellos lindos y elegantes trages de calle; los de reps de lana, de casimir de Georgia, de poplin rayado, son de poco valor por la tela, pero los adornos y la mano habil de la modista les dán en gracia lo que les falta en riqueza. A su lado la coleccion de los de sederia, tan magnífica y variada, hará dudosa vuestra eleccion, poniendo á prueba vuestro buen gusto.

El género escocés continúa dominando, especialmente en estos trages de calle y paseo; un adorno de cinta ancha escocesa azul y blanca es muy distinguido en los volantes de un vestido de seda color marron. Sobre este traje sienta perfectamente un abrigo de terciopelo, á las que por su forma larga principia á darse el nombre de *capa* (*manteau*), aunque le conviene mejor el de *sobretodo*. Su largo por delante cubre hasta la mitad del segundo volante del vestido, por detrás viene á tener diez centímetros mas. Este abrigo es alto y cerrado por delante, en donde su adorno consiste en una tira del mismo terciopelo, lisa en la orilla y formando ondas muy anchas en la parte que cae sobre el abrigo guarnecidas estas de una franja de guipure, y un boton colocado en el centro de cada una: en el medio de la tira va puesto liso un ancho entredos de guipure, que tambien guarnece al bajo, en donde termina con un largo fleco de torcidillo. De estos adornos de los lados nace otro que sube sobre los hombros, formando berta por detrás con punta redonda; su adorno es el mismo de entredoses, franja de guipure, y fleco de torcidillo, que se repite, escepto este último, en la manga del sobretodo, bastante ancha para que pueda pasar con facilidad la del vestido.

Para *soirée* es muy recomendado un vestido de seda, color pensamiento, con tres volantes guarnecidos de tiras de terciopelo del mismo color y su flequillo de torcidillo. El cuerpo forma punta por delante, y su escote lleva una berta, abierta por delante en V inversa, y con los mismos adornos que los volantes.

El albornoz que principia á decaer para las señoras, es el abrigo de preferencia para las niñas: los mas elegantes son de tela de lana, blanca, con listas de colores, y el capuchon de tres puntas con su borla correspondiente.»

Boletín Religioso.

Hoy. Ntra. Sra. de Loreto, y S. Melquiades, papa y mártir.

La casa natal de la Sma. Virgen, consagrada por los divinos misterios, fue trasladada por los ángeles primeramente á Dalmacia, para sacarla del poder de los infieles, y después á Loreto, en tiempo de S. Celestino V. En esta casa enearnó y vivió el Hijo de Dios; lo cual está comprobado, tanto por los Breves apostólicos y la célebre veneración de todo el orbe, cuanto por la continuada virtud de los milagros y gracias de los celestes beneficios. Por todo ello Inocencio XII instituyó esta festividad.

—Hoy reza la iglesia de la misma festividad, con rito doble y color blanco.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—En la Sta. Iglesia Catedral.

—Cuarto día de Novena de la Purísima Concepción en la iglesia parroquial de S. Andrés á las oraciones.

—Cuarto día de igual Novena en la iglesia de S. Francisco á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. del Loreto, en la Encarnación.

Boletín comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 7 de Diciembre.—3 por 100 consolidado á 39.30 y el diferido á 26.60.

—**CORDOBA.**—Precios de los granos el día 8.

Trigo de 52 á 54. Cebada de 21 á 20. Aceite fresco dentro de la ciudad á 46: id. en los molinos á 37. Jabón blando á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra en las carnicerías.

—**SEVILLA.**—Trigo en la Alhondiga de 42 á 60. Cebada de 29 á 30. Aceite en la Calzada á 36 para consumo á 44.

—**MÁLAGA.**—Trigo de 50 á 82. Cebada de 30 á 36. Maíz de 46 á 51. Garbanzos de 75 á 115. Habas de 48 á 60. Yeros á 50. Alpiste de 100 á 112. Aceite á 54.

—**GRANADA.**—Trigo de 54 á 62 rs. Cebada de 29 á 32. Habas de 46 á 50.

CORREOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días á las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Bena méji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernanñuñez, Rumbra y Montemayor.) Entra todos los días á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES

—**CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID,** de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arreas y asientos á precios convencionales.

—**LA ANDALUZA.**—Este coche diligencia para sus viajes á Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba á las 8 de la mañana. Se despacha en el Parador del Sol y los precios de sus asientos desde 1.º de Diciembre inmediato serán los siguientes.

De Córdoba á Bna. Int.

Cuesta del Espino.	6
Fernan-Nuñez.	20 15
Montemayor.	24 18
Portichuelo.	28 21
Montilla.	32 24
Aguilar.	36 27
Monturque.	44 35
Lucena.	52 39

—**DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA.**—Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus expediciones saliendo de esta ciudad á las 12 1/2 del día, guardando las horas e itinerario del Correo. La administración se halla establecida en la carrera el Puente núm. 24 y 25 á cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

De Córdoba á Bna. Int.	
Cuesta del Espino.	8 6
Fernanñuñez.	20 15
Montemayor.	24 18
Portichuelo.	28 21
Montilla.	32 24

Aguilar.	36	27
Monturque.	44	33
Lucena.	52	39

—**LA NUEVA SEVILLANA.**—En la misma administración se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demas puntos de su carrera á precios convencionales.

Avisos.

—A LOS PROPIETARIOS Y ADMINISTRADORES.

En la calle de Torrijos junto á la Casa de Matarral, se acaba de abrir un obrador de carpintería, en donde se trata de agrandar el público, tanto en el arreglo y economía como en la buena construcción y solidez que es lo que se propone el dueño del taller. El señorío que determine obrar una finca, bien de nueva planta ó composición, de de la go puede avistarse con dicho artista, el que, después de visto el plano y oído al dueño, se compromete á que no excederá ni un maravedí del presupuesto, y de este modo convencerá á todos las ventajas que se les proporcionan. Esta es una costumbre adoptada en Madrid, y en muchos puntos de España, que ha tenido los mejores resultados.

—**JUBILEO.** Las tablas de Jubileo circular para el año próximo de 1858 se hallan de venta en el despacho de la Imprenta de este periódico, calle de la Librería núm. 1. Y en la misma se venden los Calendarios arreglados á los cálculos del Observatorio de S. Fernando.

—**VENTA.** A voluntad de su dueño se vende una casa en esta ciudad calle de S. Roque núm. 9, libre de todo gravámen. Las personas que les acomode podrá entenderse con D. Rafael Gonzalez y Nuñez, calle Grajea núm. 38.

—**VENTA.** Se vende un pilon de piedra negra que tiene una vara y 21 pulgadas de largo, 33 pulgadas de ancho y 30 de alto, de buena piedra y sano. La persona á quien acomode podrá tratar con su dueño que vive en la calle de Abades núm. 9.

—**DESPOJOS.** Desde el Viernes 11 del corriente mes se vende en la plazuela de Capuchinas núm. 6 á los precios siguientes: manteca arroba á 85 rs., lomo á 60, jamones á 60, pajarillas á 48, espinazos y cabezas á 30 y menudos.

—**NEGOCIACION.** D. José Sanchez Guerra, escribano de los del número de esta capital, que tiene su despacho en la calle de Fernando Colon, (antes Ceniza) núm. 44, tiene encargo de colocar ó negociar cualquier respetable cantidad de granos y dinero bajo ciertas condiciones y seguridades, á precios convencionales. La persona á quien pueda acomodar podrá avistarse con expresado señor á cualquiera hora de las de oficina y se le darán las bases y noticia convenientes.

—**VENTA.** Por haberse ausentado su dueño de esta capital ha dejado encargo para vender dos balcones y una reja baja con sus correspondientes puertas de madera de Flandes, acabado de hacer del mejor gusto hasta el día, con sus correspondiente herrajes; con la rebaja de un 15 por 100 de su valor, calle del Romero núm. 52, frente al Hospital Real.

—**PERDIDA.** La de un potro entero, castaño, lucero, lunar entre los hombros, calzado de los pies, rabi-cano, 4 años, marca escasa, herrado á la izquierda. La persona que sepa su paradero se servirá avisar á D. Rafael José Barbero, el que dará una gratificación.

—**ARRENDAMIENTO.** Se anuncia por 4 años desde Enero inmediato de las 89 7/12 aranzadas de olivar, que comprende

la segunda suerte de las dos en que ha sido dividido el plantonár de Santiago, término de Monturque, que ha venido antes formando parte de la hacienda de Zamora, estará de manifiesto el pliego de condiciones en la habitación Rectoral del Seminario de S. Pelagio de esta capital desde el 15 del actual diciembre, y en el mismo local se admiten proposiciones para el citado arriendo en pliego cerrado, para abrirse y leerse públicamente en el citado sitio á las 11 de la mañana del 22 del mismo corriente mes.

—**VENTA.** Se anuncia de nuevo para el día 14 del corriente la venta en subasta privada de las fincas siguientes:

Una casa núm. 36 calle de la Espartería. Otra accesoria á la misma, señalada con el núm. 33 en la calleja de los Gitanos.

Y la otra núm. 13 en la plaza del Salvador de esta ciudad.

La persona á quien acomode podrá avistarse con D. Ambrosio Crespo, procurador de este número, quien manifestará el pliego de condiciones bajo las cuales ha de tener lugar su remate privado el referido día de 11 á 12 de la mañana.

—**ARRENDAMIENTO.** Se arrienda desde el día una casa en la calle de S. Fernando, frente de la hermita de la Aurora, número 27 con vistas á la huerta de San Francisco y dos balcones. A el que le acomode se avistará con el Santero de dicha hermita.

—**SUBASTA.** A las once de la mañana del jueves 17 del actual se ha de subastar en las Escuelas Pías de la Compañía de esta Ciudad la madera de cañaño del lagar del Royal para su corte en la menguante próxima.

—**ARENAMIENTO.** Se arrienda la casa calle del Duque núm. 5, de de el día hasta S. Juan. A la persona á quien acomode podrá pasar á la casa de D. Rafael José Barbero, su propietario.

—**CORBATAS.** En el salon de modas de D. José Serrano, se acaba de recibir otro nuevo sortido de corbatas del Principe Alberto, enteramente distinto al anterior, última novedad en Paris y del mejor gusto.

—**POZO DE NIEVE.** Se arrienda el pozo de nieve situado en la Dehesa de Campo bajo; pueden llegar carros hasta la boca del pozo. Darán razon en la calle del Tesoro núm. 7 ó en la redaccion de este periódico.

—**TURRON.** Ha llegado á esta ciudad el valenciano Picó con un gran surtido de turron, peladilla y anises. Hay turron de azúcar fino, otro id. mas ordinario, turron de yema y de nieve; el superior lo vende en la posada de la Pulla, y el otro lo saca á la plaza. Tomándolo en la posada no podrá el consumidor sufrir engaño, como sucedería comprándolo á otro que no fuera Picó.

—**CARTONES Y CARTULINAS.** Se venden en la calle de la Librería núm. 1.

TEATRO.

Función extraordinaria fuera de abono.
A BENEFICIO DE LA 1.ª ACTRIZ DOÑA VICENTA URRUTIA.
El drama en 4 actos, *Locura de Amor.*—Terminado con el baile, titulado: *El Polo del contrabandista.*
A las 7 y media. A 3 rs.

Por las secciones anteriores.
J. MARTINEZ.

CORDOBA 1857
Imprenta y Litografía de D. Faust Garcia Tena, Editor